

libros. Paule N° 135. Mayo '73, Sigo.

113628

Claudio Orrego

CHILE Y SUS PROBLEMAS A TRAVÉS DE SU LITERATURA

Su último libro, "Chile, el Costo Social de la Dependencia Ideológica", acaba de ser publicado por la Editorial del Pacífico y reúne los trabajos de cinco investigadores.

Claudio Orrego no necesita presentaciones. Su cara de gordo feliz, sus abiertas carcajadas y su pensamiento abierto son ampliamente conocidos por el público que lo vio aparecer, domingo a domingo, en el programa "A esta hora se improvisa" durante 18 meses. Además su pensamiento y postulados están impresos en una media docena de libros y en miles de artículos aparecidos en los diarios "La Prensa" y "La Nación". Pero lo que no todos saben es que Claudio Orrego es sociólogo, licenciado en Ciencias Sociales de la Universidad de Lovaina, pero que nunca ha ejercido su profesión. Que ha sido profesor de Sociología Política y Teoría Política en la Escuela de Sociología de la Universidad Católica. Que fue presidente de la Federación de Estudiantes de la misma universidad durante dos períodos, cuando era estudiante. Que fue profesor en el Instituto de Estudios Humanísticos de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Chile. Que es casado hace 10 años y padre de 3 hijos. Y que actualmente es Director Ejecutivo del Instituto de Estudios Políticos —IDEP—.

Estudió en el colegio Saint George y desde entonces ha tenido grandes inquietudes político-sociales. Este interés empeñó "como una conversión religiosa con una fuerte carga social y poco a poco fue derivando a lo político".

Para encuadrar sus inquietudes, entró a la universidad a estudiar Filosofía, pero descubrió que "no era una mentalidad teórica, sino especuladora-práctica". La sociología, aunque nunca ha ejercido su profesión, le ha sido muy útil en la vida. "He usado la ciencia como arma de combate más que como ciencia pura". Al regresar de sus estudios en Lovaina, Bélgica, se introdujo cada vez más en la compleja política chilena. Y, sin darse cuenta, inició su carrera de periodista-escritor que desempeña actualmente. Empezó escribiendo en La Nación sobre asuntos de política contingente y así le fue tomando el gusto a la pluma: "Cuando uno ve en letras de molde lo que ha escrito, ya no puede dejar de hacerlo nuevamente", explica riéndose.

Durante el gobierno pasado estuvo muy metido en política (fue director de La Nación, trabajó en Promoción Popular y fue consejero de difusión del Presidente), que ya lo tenía muy agarrado. Medio en broma medio en serio, cuenta su primera experiencia como candidato, cuando el Partido lo llevó como candidato a regidor por la comuna de Pirque, en 1963: "Fue una aventura humorística más que política yo podía enumerar a los que habían votado por mí... ya que saqué 60 votos". Ahora, nuevamente está metido en los trajes políticos como candidato a diputado por el



Claudio Orrego, un hombre de fácil caricatura y una profunda visión para analizar el Chile que vivimos.

primer distrito de Santiago. Pero todos estos quehaceres no le han quitado las ganas de escribir, porque su producción literaria ha sido extremadamente prolífica. En tres años ha publicado siete libros, todos sobre temas políticos. ¿Y no ha pensado escribir una novela? "Frankamente sí. Incluso tengo una ya empezada (he escrito dos capítulos), que se llama a "Manuel José se va a las guerrillas", y quiero asociarme con alguien que me mejore el humor. Por eso la tengo parada". Confiesa que, hasta el momento, le ha salido realmente graciosa y espirituosa terminarla algún día.

Las ideas le dan vuelta en la cabeza durante un tiempo "hasta que no aguento más, me siento a la máquina y no me paro mientras no he terminado". Deja docechar la

que ha escrito por una semana y después lo corrige "desapasionándolo, hasta dejarlo en un nivel de objetividad aceptable". Dice que escribe sobre temas políticos porque los vive cada momento. "Me dedico a ver qué hay detrás de los hechos contingentes, a analizarlos a largo plazo de una manera más profunda". Pero no deja de lado la posibilidad de hacer otras cosas. "Me encantaría escribir un ensayo de tipo religioso, sobre el abandono de la exigencia cristiana en la vida moderna". Pero por el momento está demasiado metido tratando de arreglar el resto del mundo ("mientras mi señora maneja la cosa", especifica) para pensar en otras cosas. Esperamos que algún día se deje un tiempito para poder reírnos con las peripecias de Manuel José. ■

27

Chile y sus problemas a través de su literatura. [artículo]

Libros y documentos

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile y sus problemas a través de su literatura. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)